

ある地方の信用金庫の担当者から、若い職員の転職について興味深い話を聞いた。この人は銀行の電算システムの担当者で、最近、若い部下を2人もメガバンクへの転職で失ったという。



伊藤元重の

## エコノウォッチ

最近の若い人は、転職を当たり前のことと考えているようだ。ゼミのOB会で昔の学生から名刺をもらうと、転職をした人の割合が明らかに増えている。これから就職をする大学生の話を聞いていても、いずれは転職するという前提で最初の就職先を選んでいるという話をする学生が少なくなっている。

# 生産性向上・代謝 呼び水に

業はない。  
社会全体の賃上げ率が0%であれば、ほとんどどの企業の賃金上昇率が0%近くで固まっていることになる。賃金上昇率の格差はほとんどなく、賃金上昇を求めた転職も少ない。

しかしインフレの流れの中で、社会全体の賃金の上昇率も高くなっている。社会全体で賃金が2・5%で成長すれば、賃金をほとんど上げない企業もある一方で、5%近い賃金上昇を提示する企業も出てくる。賃金上昇の格差が引き金となつて転職が起こる場合には、生産性や売り上げの伸び率が低い業種や企業から、伸び率の高い業種や企業への労働移動が起きていることになる。その結果、経済全体としても生産性や売り上げの伸び率が上昇することになる。つまり、新陳代謝の効果が働いている。

企業や産業によって賃金上昇率に大きな格差が生まれれば、そこに新陳代謝が働くことが期待できる。一般的に、生産性の上昇率や売り上げの伸び率の高い企業や産業であるほど、より高い賃金の上昇率を提示することができる。

賃金格差や賃金上昇率の格差が引き金となつて転職が起こる場合には、

生産性や売り上げの伸び率が低い業種や企業から、伸び率の高い業種や企業への労働移動が起き

ていることになる。その結果、経済全体としても生産性や売り上げの伸び率が上昇することにな

る。つまり、新陳代謝の効果が働いている。

これまで終身雇用や年功賃金が強く働いていた日本では、転職は比較的小なかった。また、転職であっても賃金格差によるもののが多かつた。転職しても、給与が上がるとは限らなかつた。労働市場での新陳代謝の機能が鈍かつたの

である。

(東京大学名誉教授)